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– Здравствуйте, девушки! 
Расскажите, пожалуйста, с 
чего началась ваша работа в 
фонде?

Ксения: – Я работаю не 
так давно, начала заниматься 
этой деятельностью прошлой 
осенью. Искала работу, позна-
комилась с директором – на тот 
момент им был Михаил Сергее-
вич Кузнецов. Он рассказал мне 
о своих проектах, в том числе 
о фонде. Мне стало интерес-
но, потому что у меня есть своя 
некоммерческая организация, 
которая называется «Здоровая 
нация», она занимается пропа-
гандой спорта, здорового обра-
за жизни. Сначала я работала 
в других проектах, а вот с осени 
прошлого года полностью пере-
ключилась на этот, так как поня-
ла: он больше всего мне близок, 
мне нравится помогать людям, 
видеть результаты этой помощи, 
делать мир лучше, насколько 
это возможно.

Мария: – Изначально я во-
обще не понимала, куда иду и 
что такое благотворительный 
фонд. Прошла собеседование, а 
потом сижу и думаю: «Куда я по-
шла? Я ведь даже не понимаю, 
что там делают. Ну, если не по-
нравится, то уйду». В итоге ра-
ботаю уже пятый год (улыбает-
ся). В какой-то момент я поняла, 
что мне нравится эта работа, что 
я получаю от неё удовольствие.

– Здорово, что вы по-
настоящему увлечены своей 
работой. Но, конечно же, и 
трудностей в ней немало?

Ксения: - Я думаю, что 
основная трудность заключа-
ется в том, что сейчас стало 
много мошенников, которые, 
используя различные трогатель-
ные истории детей, пытаются на 
этом нажиться. В связи с этим 
люди перестали доверять бла-
готворительным организациям. 
Это очень большая проблема. 
Я с этим сталкиваюсь и на ме-
роприятиях, и в Интернете, и 
при личном общении. Люди не 
уверены, что те деньги, которые 

может его попросту развалить. 
У меня были мероприятия с уча-
стием первых лиц города, когда 
волонтёры подводили. Для нас, 
организаторов, это был настоя-
щий стресс.

Ещё поначалу я не понима-
ла, как можно просить извест-
ных артистов прийти и дать бла-
готворительный концерт. Но для 
меня было приятным удивлени-
ем то, что в своей практике отка-
зов я не встречала. И даже если 
кто-то не мог, то предлагали 
других вместо себя. И это очень 
приятно, что люди готовы помо-
гать. Если и не финансово, то 
вкладывая частичку себя: про-
вести мастер-классы, съездить 
в детский дом, что-то отдать.

– Вы много помогаете в 
сборе средств на лечение 
больных детей, регулярно 
проводите различные празд-
ники для них. А психологиче-
ски не трудно постоянно взаи-
модействовать с больными 
детьми и их родителями?

Мария: – Мне нет, изначаль-
но я понимала, что если сесть 
вместе с семьёй, которая попа-
ла в беду, и плакать, то ничем 
хорошим это не закончится. Не 
было ни одной ситуации, когда 
хотелось просто сесть и запла-
кать. Было только желание по-
могать. И чем серьёзнее была 
ситуация, тем больше я понима-
ла, что сюда нужно вкладывать 
энергию и внимание для того, 
чтобы помочь. А смысл жалеть?

– Наверное, очень прият-
но осознавать, что ты кому-то 
помог.

Мария: – Конечно, прият-
но. Приятно, когда мы видим 
результаты своей работы, когда 
приходят родители с детьми по-
сле лечения,  и глаза их горят, 
когда они вбегают к нам в офис 
и говорят: «Вы представляете, 
у меня ребёнок сегодня начал 
прыгать!». Хотя он раньше даже 
ходить не мог. Или когда родите-
ли говорят, что после наших ме-
роприятий спать не могут из-за 
переизбытка впечатлений. Или 
когда в детские дома привозим 
что-то и видим, что это суще-
ственно облегчает их жизнь. Тог-
да понимаешь, что работаешь 
не зря.

– А есть ли история, кото-
рая вам больше всего запом-
нилась во время вашей рабо-
ты?

Благотворительность

Помочь – это просто. 
Было бы желание
В благотворительном фонде «Нижегородский» ра-
ботают красивые молодые девушки. Что привело их 
сюда? Почему они посвятили себя благотворитель-
ной деятельности, а не карьере модели, актрисы, 
певицы? Я решила побеседовать с сотрудницами 
фонда об их работе. На вопросы отвечают Ксения СО- 
ЛОВЬЁВА (координатор проектов) и Мария УШМАКОВА 
(заместитель директора).

они пожертвуют, дойдут до по-
лучателя. Именно поэтому наш 
фонд и другие фонды Нижего-
родской области решили осно-
вать Ассоциацию добросовест-
ных фондов, которые являются 
абсолютно чистыми и открыты-
ми. Мы постоянно выкладываем 
отчётность на нашем сайте, каж-
дый может прийти к нам в офис 
или на мероприятия и задать во-
просы, посмотреть на детей, ко-
торым мы помогаем, послушать 
их родителей.

Мария: - В первый год для 
меня было самым трудным объ-
яснить людям, что такое благо-
творительный фонд, как с ним 
можно взаимодействовать, убе-
дить, что мы настоящие, что 
мы действительно помогаем. 
Нас не очень многие знают, не-
смотря на то, что в этом году 
нам уже исполнилось 11 лет, и в 
нашей копилке немало добрых 
дел. 

Работа фонда в основном 
сосредоточена на детях. Мы 
проводим донорские акции,  со-
трудничаем с детскими  домами, 
собираем средства на лече-
ние больных детей, устраива-
ем праздники и экскурсии для 
детей-сирот и даже обустраива-
ем  дворы вместе с жителями го-
рода, привлекая ко всему этому 
внимание общественности. Лю-
дям легче поверить нам, если 
они сами побывали на нашем 
мероприятии, в чём-то поуча-
ствовали.

Одна из самых сложных 
проблем - это работа с волон-
тёрами, с которыми сталкива-
ются все некоммерческие орга-
низации. Мы повидали разных 
добровольных помощников: 
начиная от ответственных, и 
заканчивая такими, которые 
пообещают, а за пять минут до 
мероприятия в лучшем случае 
позвонят и скажут, что не придут, 
а в худшем – просто не берут 
трубку. А ведь волонтёры – это 
люди, на которых обычно очень 
серьёзно завязано мероприя-
тие, и их безответственность 

Мария: - Было много исто-
рий. Вот одна из последних. 
Два года подряд одна нижего-
родская телекомпания каждую 
неделю снимала сюжеты про 
нас и наших подопечных. Пят-
ница, вторая половина рабочего 
дня. Звонит бабушка, очень ста-
ренькая и еле-еле, дрожащим 
голосом говорит: «Спуститесь, 
пожалуйста, я пришла к вам в 
офис, а охрана меня не про-
пускает». Я спустилась. Стоит 
маленькая, худенькая бабушка 
и рассказывает, что у неё внук, 
пятиклассник, весь год копил на 
велосипед, а вчера увидел ре-
портаж про больного мальчика, 
вытряхнул всю свою копилку и 
попросил её отнести. По этим 
деньгам и впрямь было видно, 
что они скоплены: где-то по 50, 
где-то по 100 рублей, где-то во-
обще мелочь… Мальчик отдал 
свою мечту на лечение другого 
ребёнка. Я часто вспоминаю эту 
историю.

Ксения: – Я тоже хочу ска-
зать, что за то время, что здесь 
работаю, меня очень восхищали 
люди, неравнодушные к чужому 
горю и готовые отдать частичку 
себя для того, чтобы жизнь дру-
гого стала чуть лучше. Напри-
мер, пенсионеры, у которых и 
так маленькая пенсия.

А вообще истории семей, 
которым помогает благотвори-
тельный фонд, тебя саму много-
му учат. Несмотря на тяжёлый 
диагноз, никто из них не опу-
скает руки. У особенных детей 
очень сильные родители, кото-
рые вкладывают в своего ребён-
ка невероятное количество люб-

ви и энергии.
Вот, например, 

история Дианы. Ей 
скоро исполнится 
14 лет. Когда она 
родилась, врачи 
не давали положи-
тельных прогнозов, 
только говорили, 
что она будет всю 
жизнь лежать, даже 
не сможет сидеть. 
Сейчас она ходит в 
общеобразователь-
ную школу. Родите-
ли очень упорно с 
ней занимались, не 
жалели её, застав-
ляли работать. 

Или история 
семилетнего Коли. 
При рождении 
мальчика остави-
ла родная мама, 
он рос с папой и с 
бабушкой, а потом 
папа женился вто-
рой раз, и мальчик 
обрёл вторую маму. 

Несмотря на двух своих мало-
летних детей, она очень любит 
Колю и занимается им, посто-
янно ездит с ним по реабили-
тационным центрам. Раньше 
ребёнок ничего не видел, теперь 
различает цветовые пятна, от-
тенки, к нему начинает возвра-
щаться зрение. Мальчик очень 
умный, знает много стихов, рас-
сказов, занимается в музыкаль-
ной школе, играет на пианино 
и поёт, даже знает устройство 
государства. Есть вероятность, 
что скоро он самостоятельно 
пойдет, хотя раньше мог только 
сидеть в инвалидной коляске.

Ещё один подопечный бла-
готворительного фонда – Ти-
мофей. Он колясочник, очень 
плохо ходит. Благодаря проекту 
«Доктор Пони» первый раз сел 
на лошадь, и уже через два ме-
сяца отправился на соревнова-
ния по конному спорту «Весен-
няя подкова» в Новочебоксарск 
и занял там четвёртое место.

А вот история Ильдара. У 
мальчика несколько тяжёлых 
заболеваний, он живёт только 
на медикаментозной поддерж-
ке, но, несмотря ни на что, за-
нимается, работает в компью-
терных программах. Это очень 
умный ребёнок, он каждый год 
участвует в разных конкурсах по 
России, занимает призовые ме-
ста. Ильдару сначала выделили 
ноутбук от государства бесплат-
но, но потом, точно не знаю из-
за чего, этот ноутбук изъяли. А 
ведь для него он был жизненно 
важен. Одна из наших партнё-
ров, Лилия Панина, загорелась 
этой историей, захотела помочь, 
стала искать ноутбук среди сво-
их знакомых. Нашла, и на празд-
нике для детей-инвалидов, 
который в этом году наш благо-
творительный фонд провёл 20 
июня в кафе «Феста Холл», его 
вручили ребёнку, чему он был 
очень рад.

Я рассказываю это к тому, 
чтобы ещё раз подчеркнуть, что 
и такие вещи, а не только сред-
ства на лечение, могут очень 
помочь. Среди особенных детей 
много детей очень талантливых, 
несмотря на свои диагнозы. 
Благотворительный фонд «Ни-
жегородский» помогает им реа-
лизовать свои таланты, дарит 
им радость и надежду на выздо-
ровление.

– Спасибо вам, девушки, 
за откровенные ответы и за 
то, что вы у нас есть. Успехов 
вам в вашей важной работе!

Интервью взяла 
Арина СВИРЕНЬ, 

студентка кафедры 
журналистики ННГУ 


